

'15.9

毎月1回20日発行 定価 1部60円
発行人 兵庫県商工会連合会
代表者 木南 岩男
発行人住所 神戸市中央区花隈町6番19号
☎078(371)1261㈹ 〒650-0013
http://www.shokoren.or.jp/
編集人 足立 誠
印刷所 有限会社 浜田デザイン写真
会員の購読料は会費に含んでおります

第697号

兵庫県 商工連会報

(題字は井戸知事)

Hyogo Prefectural Federation of Societies of Commerce and Industry

平成27年度 スローガン

商工会は行きます 聞きます 提案します



▲三田の里山に佇む酒蔵“岡村酒造場” 平成27年3月に兵庫県景観形成重要建造物に指定。



Contents

■県連会Letter 2~3頁

- ・第1回管理者研修・事務局連絡会議
- ・商工会理事・金融審査委員合同研修会
- ・平成27年度若手後継者等育成事業研修会
- ・第2回チーフコーディネーター研修連絡会

■あなたのまちの元気な企業(三田市) 4頁

■商工会Letter 5~6頁

- ・オープンイノベーション (新温泉町)
- ・ソーシャルメディアの特性について
- ・商工会が初めて取り組む中期計画 (篠山市)
- ・西播磨地域商工会合同企業説明会

文久元年、兵庫県有馬郡高平村木器にて、初代岡村幸平は醤油醸造、2代目岡村栄吉から酒造業を創め、現在、5代目岡村隆夫に至る。
古くは、「山草正宗」と銘じていたが、大正10年に「千鳥正宗」と商標を改めた。
明治の中頃、現三田市域には、14軒の造り酒屋があり最盛を誇っていたが、その内の1軒、当酒造場だけが、今なお酒造りを続けている。地元三田で取れる酒米と水、気候風土を生かし、当主、自らが杜氏となり、心をこめて、酒造りを行っている。
江戸末期に建てられた茅葺き屋根の母屋と酒蔵は、今もなお酒造りに使われ続けており、平成27年3月20日に兵庫県知事から景観形成重要建造物に指定された。
ホッと落ち着く里山に赴きのある酒蔵があり、利き酒ができることがある。また市内外を問わずお客様が来られる。

最近では、ホームページからの問い合わせがきっかけで、イタリアへ純米酒「三田壱」を出品するなど販路も拡大しつつある。

(詳細は4頁)

岡村酒造場 (三田市)
（三田市）

里山の酒蔵の取り組み

人事評価のあり方等を研修

第1回管理者研修・事務局連絡会議

県連合会は7月23・24日の両日、姫路市の「夢乃井」において第1回商工会管理者研修会及び事務局連絡会議を開催。参加者は28人であった。

研修会では、県連合会・宮地事務局長が、職員の人事評価を

テーマに基本的考え方と具体的な評価手法等について話をした。

続けて、大阪国税局課税第一部個人課税課課長補佐・吉久亞希子氏が、「マイナンバー制度の概要と税務」について解説。今後国民一人一人に示されるマイナンバーの取扱いに係るガイドライン等について理解を求めた。

兵庫県商工連会報

2日目は、「株式会社香寺ハーブ・ガーデン」の夢前工場を訪問し、視察研修を行った。

同工場は廃校となつた旧山之内小学校を同社が再利用。世界基準のハーブの研究とともに多様な製品化をめざす施設である。

同社代表取締役の福岡譲一氏は、若い頃からハーブに取りつかれ、世界を見て歩いた末に同社を創業。ハーブに関しては、我が國でも有数の存在である。

当日は、福岡社長から、自治会をはじめ各機関・団体等と連携して地域創生にかける「ビボクラテスピレッジ（農と医と職）の融合」と「姫路市山ノ内地区博物館（西の軽井沢）構想」についての熱い思いをお聞きした。

兵庫県産業労働部政策労働局産業立地室からは立地班長・狭間昭宏氏が出席し、「兵庫県の企業立地支援制度」について説明を行つた。

管理者研修の後には事務局連絡会議を開催し、当面の県連事業等について各課からそれぞれ説明とともに意見交換を行つた。

商工会理事・金融審査委員合同研修会を開催

兵庫県商工会連合会は7月9日、10日の2日間、「西村屋ホテル招月庭」（豊岡市）で、商工会理事・金融審査委員合同研修会を開催し、県下商工会の理事・金融審査委員等106人が出席した。

本研修会は、商工会の金融審査能力向上と指導体制を整備するため、毎年、金融審査委員を中心対象に研修会を実施してきたが、

昨年6月に小規模企業振興基本法の制定や小規模支援法の改正等により、商工会は経営発達支援計画を作成し国から認定を受けなければならないなど、小規模事業者へ寄り添つた伴走型支援が求められるようになつた。

また、消費税増税や外国人旅行者向け消費税免税制度の拡充、マイナンバー制度がスタートす

る等、中小企業・小規模事業者等にとって経営に大きく影響する施策が実施されるなど、これらの商工会の指導体制や運営等について理解を深めるため、商工会理事と金融審査委員合同研修会を開催した。

来賓には兵庫県但馬県民局長の岩根正氏、豊岡市副市長の眞野毅氏が臨席し挨拶をいただいた。

研修1日目。研修1は、兵庫県立大学経営学部教授の西井進剛氏を講師に招き、「地域創生」をテーマに、地域における商工会の役割について講演を賜つた。

続いて、研修2は兵庫県信用保証協会経営支援室創業・経営支援課長の按田茂郎氏から、「協会の現状と各種制度等」について説明、研修3では、「マル経融資の現状と日本政策金融公庫各支店管内の状況」について、日本政策金融公庫事業統轄（各支店から6人）より説明があつた。

また2日目、研修4として、県連合会・宮地事務局長から、「商工会役員のあり方」と題し、会員事業所、地域の発展に向け商

議を開催し、當面の県連事業等について各課からそれぞれ説明とともに意見交換を行つた。

2日間の研修で参加者からは「各組織の現況を知ることができた」「今後の開催にも期待をしていいる」などの声があり、参加者にとって有意義な研修会となつた。



▲兵庫県立大学教授 西井進剛氏による講演

新温泉町
商 工 連 會

地域・移住のための相談窓口

～労働環境対策事業～

「オープンイノベーション」大阪で開催

新温泉町商工会（猪坂悦司
会長）は10月3日(土)14時～16
時（13時45分開場）から、平成
27年度労働環境対策事業として
オープニングイノベーション「チエ
ノワットークプロジェクト」を大
阪市西区のハロー・ライフ・イベ
ントスペース内で開催する。

この事業は、県内でも最も少子
高齢化率が高い自治体の一つで
ある新温泉町の若者移住・定住
を目的に、昨年に引き続き2回目
の開催となる。

オープニングイノベーション「チ
エノワットークプロジェクト」と
は何なのか？
大都市を除き、全国的な地域
課題として少子高齢化により、
後継者不足や地域に活力が無くな
り問題となっている。そこで、
若者を呼び込もうと“地域おこ
し協力隊”や“ふるさと回帰事
業”などで地域の生き残りをか
けた施策が全国各地で行われて
いる。しかしながら新温泉町では、
受入に係る相談窓口等の設
置が遅れており、十分な対応が
出来ておらず、そのような状況
で受け入れ事業を開始しては、

新温泉町商工会（猪坂悦司
会長）は10月3日(土)14時～16
時（13時45分開場）から、平成
27年度労働環境対策事業として
オープニングイノベーション「チエ
ノワットークプロジェクト」を大
阪市西区のハロー・ライフ・イベ
ントスペース内で開催する。

かえって希望者の混乱や不満を
招きかねないと考えた。

そこでオープニングイノベーショ
ン「チエノワットークプロジェクト」

を通じ、地域移住を考えている
若者に集まっていたとき、地域
の方を講師として招き、直接若
者と意見交換を行うことで、地
域の課題や方向性が見出せ、そ
れらの課題解決を踏まえた施策
づくりを行うことができる。

新温泉町も若者定住施策を始
めたばかりで、先進地より周回
遅れでスタートするが、数年後
には移住したい町ナンバーワン
になれるよう、行政と連携して
地域に活性化をもたらせるよう
取り組んで行きたいと主催者は
語る。

成25年度調査)

スマートフォンの普及とど
もに、SNSや動画共有サイ
トの利用者も年々増加し、F
ace book利用率は30代
のスマートフォンユーザーで
42%、20代で57%と若い世代
の半数近く、LINEは20代
の80%が利用しているという
調査結果がある。（総務省平

本年2月にスタートした
「情報発信支援員」は、半年
間で県内約60人の会員企業に
活用された。

今回は、企業での導入が進
むソーシャルメディア（ブロ
グやSNS、動画共有サイト
など）の特性にスポットを当
てる。

トーンやマナーのサービス
が分らない場合は、自分の気
に入ったページで「何を伝え
たいのか」「誰に伝えたいの
か」を明確にすることがポイ
ントではないかと思われる。
(但し、パクリはいけません
）また、スマートフォンでY
ouTubeを利用する人も
3,000万人を超えて、今後
は動画を用いた情報発信も積
極的に導入してもよいかもし
れない。

ソーシャルメディアを通じ
て、今の若い世代にうまくア
プローチすることが、これから
の売上げ増加には欠かせないツ
ールとなってきたいる。

SNSでは、利用者と相互
に“良い関係を築く”ことが
重要である。一般的な人間同
士の付き合いと同じく投稿す

～情報発信支援員の活動事例から～

ソーシャルメディアの特性について



▲昨年のオープニングイノベーション
「チエノワットークプロジェクト」

確かにやるのは
どこでもできる。
確かに速くやるからこそ
「価値」になる。

三井住友銀行
SMBC
LEAD THE VALUE
三井住友フィンシャルグループ

中小企業の皆様を融資でバックアップ！

兵庫県神戸市中央区花隈町6番19号

兵庫県商工連協同組合

理事長 木南 岩男

